

Se conectan 18 millones por primera vez (Reforma 17/02/20)

Se conectan 18 millones por primera vez (Reforma 17/02/20) Alejandro González Cd. de México (17 febrero 2020).- Alrededor de 18 millones de personas han accedido a internet por primera vez entre 2015 y 2019, reveló el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). De acuerdo con la Encuesta Nacional sobre Disponibilidad y Uso de Tecnologías de la Información en los Hogares (ENDUTIH) 2019, en 2015 había 62.4 millones de usuarios de internet, en tanto que en el año pasado se alcanzó la cifra de 80.6 millones internautas. El estudio, en el que también participan el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), reveló que los teléfonos inteligentes son el medio por el que más se conecta la gente a internet. El 95.3 por ciento del total de los usuarios de internet usan teléfonos inteligentes para acceder, aunque también lo hacen desde otros dispositivos, como computadoras. Julio Santaella, presidente del Inegi, aseguró que a pesar de que la principal razón de que las personas no usen un teléfono móvil para acceder a internet es la falta de recursos y el hecho de que no lo necesiten, cada vez más personas advierten que es por inseguridad. "Cuando les preguntamos por qué no tiene teléfono celular nos responden con menor frecuencia por falta de recursos económicos o que no lo necesitan, y con mayor frecuencia nos dicen que es un problema de seguridad pública", apuntó Santaella. Gabriel Contreras, presidente del IFT, destacó el incremento de usuarios de internet en los últimos cinco años. Sin embargo, advirtió que mucha de la población que hoy no tiene acceso no es por falta de cobertura, sino por falta de recursos económicos. "No basta estar cubiertos, tenemos brecha de acceso. Hay que trabajar del lado de la demanda. Algo tenemos que hacer como País para asegurarnos que la falta de recursos no sea el impedimento para acceder", dijo Contreras. Salma Jalife, subsecretaria de Comunicaciones y Desarrollo Tecnológico de la SCT, dijo que desde sus atribuciones trabajan el impulso de que haya cada vez más conectividad y acceso en zonas rurales. Aseguró que desde la SCT realizarán una licitación para servicios satelitales en mil 200 comunidades. No obstante, no especificó cuántos nuevos usuarios acarrearían dicho esfuerzo. Comentó que la empresa estatal CFE Telecomunicaciones e Internet para Todos es la encargada de llevar conectividad a zonas sin acceso, por lo que será la que se encargará de definir a cuántos nuevos usuarios conectará en 2020.